



茶内小だより

○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

みのり多き運動会に向けて ～子ども達の確かな成長を願って～

校長 佐久間 勝 教

6月10日（土）は第95回の運動会です。予断は許せませんがコロナ禍も一応の収束を見せ、学校生活も平常を取り戻しつつあります。そんな中、学校行事の大イベントである運動会も、観覧人数を制限することなく行うことができるようになり、保護者をはじめ地域の方にも、子ども達の、一杯、元気一杯の姿をご覧いただけることを、大変嬉しく思います。子ども達は、日々本番に向け、かけっこや徒競走、綱引きやよさこい、男女混合紅白リレー、それぞれの競技や表現で自分の力が出せるよう練習を重ねています。また、実行委員会組織も活動を始め、着々と準備を進めています。

さて、運動会は、全校児童が一体となって活動する楽しさを味わい、児童の協働的な活動を通して、実践態度を育成するとともに、心身の健全な発達を促す大切な行事であり、子ども達を一回り大きく成長させる行事として捉えています。このねらいに迫るため、子ども達が運動会を自分ごととしてとらえるため、先日の、みんなの広場では、子ども達に3つの課題を出しました。

1つ目は、運動会に向け、自分の目標をしっかりと立てること。

2つ目は、運動会が終わるまで、自分の立てた目標を忘れずに、その達成のために真剣に取り組んでいくこと。そのためにも、自分で課題を見だし、課題を解決するための方法を考え、考えをまとめたり、解決の方法を決定したりしていくこと。

3つ目は、運動会が終わったら、自分の目標が達成できたかどうかや、次はここを変えてみるなど改善策について考える、振り返りを行うこと。

このように、子ども達一人ひとりが、自分の目標をしっかりと決め、その目標に向かってしっかりと取り組むこと、つまり、「なすことによって子ども達の学びを」保障するとともに、学びのプロセスをしっかりと踏ませることで、子ども達を一回り大きく成長させていきたいと考えています。

運動会まで2週間を切り、子ども達の気持ちも徐々に高まってきました。心配される天気ですが、科学的根拠はありませんが、ここ数年、私が携わってきた運動会は、延期されることもなく、予定通り順調に行うことができているので、ですから、きっと6月10日（土）は、実施できるのではないかと考えています。

この子ども達の思いを大切に、子ども達の成長に繋げることができる運動会になるよう、教職員が一丸となり取り組みを進めていきます。保護者、地域の方には、子ども達の頑張りをぜひご覧いただき、子ども達への励ましの声援を送っていただければと考えております。

運動会の実施にあたり(お知らせ)

運動会の実施にあたり、一点お知らせがあります。今年度は、これまでの男女リレーから、男女混合紅白リレーへと種目の一部を変更しております。本来であれば、男女同数が理想ではありますが、各学年の男女比のばらつきが大きくなってきているのが現状です。これまでのように、男女同数による公平性を確保できないという考えから、苦渋の決断ではありますが、男女混合での選抜といたしました。そのため、今回の男女混合紅白リレーは男女比が同じとならない学年もあることをお伝えします。この点につきましては、今後学校評価等で意見をあげていただければと考えております。

開校100周年を迎えるにあたり

6月20日（火）は茶内小学校が開校して100年となります。歴史を紐解いてみると、大正13年6月20日に、移民バラックを仮校舎として開校したのが始まりとあり、その際の児童数は23名と記されています。

大正14年2月18日には、現在の位置に校舎が建てられ、榊町尋常小学校所属茶内第2特別教授場が設立しました。そして、昭和5年に茶内第2尋常小学校、昭和38年に浜中町制が施行され、現在の浜中町立茶内小学校となり、平成2年1月27日に、現在の校舎が完成しました。

一方で、平成16年4月1日には円朱別小学校、平成21年4月1日には、茶内第3小学校、平成24年4月1日には、西円朱別小学校、平成31年には茶内第1小学校がそれぞれ統合され、現在に至っています。

さて、今後は学校やPTA、地域とも連携しながら、子ども達の学習の一環として様々な取り組みを進めていければと考えております。一つのアイデアとして、ここ茶内小学校校区全域のこれまでの歩みについて、子ども達が主体的に探究活動をし、地域の方に子ども達が取材をしたり、謎を解き明かしたりする探究活動に取り組み、記録化・発信するなど、地域に根ざした教育活動はできないかと思案しているところです。

開校100周年を迎え、今後の進捗状況については学校便りなどでお伝えしたいと思います。

令和5年度教職員

個人情報につき、紙面でご確認ください。

縦割り班活動開始

縦割り班の結成式を行い、早速、縦割り班清掃を行っています。上級生がリーダーとなって役割を決めたりこれまでの経験を活かしたアドバイスをしたりと活躍しています。チームワークとこれからの個々の成長が楽しみです。



ほくとくんが下校指導

地域の交通安全指導員の皆さんや厚岸警察署・茶内駐在所の佐藤さんが下校指導を行ってくれました。ほくとくんも参加して安全な下校を見守ってくれました。これからも、自分の身は自分で守り、交通事故や事件ゼロで安全な生活を心掛けましょう。



一年生を迎える会

6年生が企画・実行委員を務め、各学年が1年生のために趣向を凝らした発表をしました。1年生は自分の好きなものを絵と言葉で発表し自己紹介をしてくれました。プレゼントを大事に持って帰る姿が、印象的でした。



3年生校外学習

3年生の社会で、学校を中心とした四方位の様子を学ぶ活動で校外学習に出発しました。施設や標識、お店や公園などを地図に記入して学習を進めました。途中に出会う地域の方々に元気に挨拶もできました。



読み聞かせスタート

今年度も、1年生から4年生を対象に読み聞かせボランティアの方に協力していただき、水曜日の朝に行っています。本との出会いを楽しんだり、本に興味を持つきっかけになったり、読み聞かせのお手本になったりと多くの学びにつながり、新発見の時間となっています。



浜中町教育委員会訪問

16日に、佐藤教育長・舟橋管理課長・伊藤室長が来校されました。校長室で今年度のグランドデザインを説明し、授業参観や校舎等の状況を確認しました。今後も、教育委員会と連携して、教育活動及び環境の充実に努めていきます。



一日防災訓練

火災を想定した避難訓練から始まり、各学年で段ボールベッドづくりや非常食体験を行いました。6年生は心肺蘇生法の講習に参加し、修了カードを受け取りました。



お迎え訓練

緊急災害時のお迎え訓練にご協力いただき、保護者の皆様ありがとうございました。当日は、児童・保護者・教職員の動きを確認することができました。今後も安全に児童の受け渡しができるように検討していきます。



5年生家庭科実習

お湯を沸かしてお茶を入れる学習とイモと青菜をゆでる活動を行いました。安全と衛生に気を付け、みんなで協力して進めることができました。さらに、家族の一員としてのお手伝いの幅も広がることが期待できます。



【お知らせ】

7月～9月にかけて水泳授業を計画しています。スムーズに活動をスタートできるように確認・ご協力をお願いします。

- ①水着・帽子・ゴーグル・体拭きタオル
- ・水泳道具を入れるもの
- ②着替えや後片付けの練習



6月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	木	縦割り班清掃 グラウンド石拾い
2	金	実行委員会
3	土	
4	日	
5	月	実行委員会
6	火	内科検診
7	水	実行委員会 総練習
8	木	総練習予備日
9	金	実行委員会 会場設営
10	土	第95回運動会
11	日	
12	月	振替休業
13	火	午前授業 実行委員会(わくわくタイム)
14	水	職員会議 朝の読み聞かせ
15	木	みんなの広場 縦割り班清掃 眼科検診
16	金	釧路教育局指導監訪問
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	開校記念日
21	水	朝の読み聞かせ 校内研修 耳鼻科検診(1・4年)
22	木	クラブ活動
23	金	児童委員会
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	参観日(低学年)
28	水	朝の読み聞かせ 校内研修
29	木	参観日(中学年)
30	金	参観日(高学年)